

Mañueco celebra el triunfo en las elecciones europeas con recados a diestra y siniestra

El presidente del PP presume de moderación, da por amortizado a Tudanca y Illama a Pedro Viñarás «el Toni Kroos del partido en Castilla y León»

ANTONIO G. ENCINAS

VALLADOLID. Celebrar un comité directivo autonómico con un 44,55% de votos sobre la mesa es muy sencillo. Es, literalmente, una celebración. Alfonso Fernández Mañueco, presidente del PP de Castilla y León, tenía poco que reprochar y mucho que agradecer a los cargos populares que abarrotaban la sede de María de Molina, en Valladolid, para hacer un balance del triunfo electoral en las elecciones europeas en Castilla y León. De hecho, más de la mitad de su discurso se fue en agradecimientos al esfuerzo realizado y a valorar lo positivo. Y la otra mitad, a dejar unos cuantos recados nada encriptados a diestra y a siniestra. Esto es, a Vox, socio y rival, y al PSOE, nacional y autonómico.

Con Raúl de la Hoz en ejercicio de adaptarse a Bruselas y presente por videoconferencia, Mañueco comenzó por presumir de la gestión de su Gobierno. Pero con matices. Centrando el mensaje en sus departamentos, que no es poco, dado que el PP se quedó con Sanidad, Educación y Servicios Sociales. Y colocándoles un epíteto con carga de profundidad: «moderación».

«Los ciudadanos saben que cumplimos y somos la mejor opción para esta tierra. Han dicho alto y claro que quieren moderación, sentido común y seriedad. Han respaldado la gestión útil y eficaz que desarrollamos allí donde gobernamos. Las políticas que llevamos a cabo en mis servicios públicos de pri-



Isabel Blanco, Alfonso Fernández Mañueco, Francisco Vázquez y Alicia García, en la sede del PP. R. CACHO/ICAL

mer nivel, educación, dependencia y sanidad», enfatizó.

Por si no quedó claro el mensaje para el socio de Gobierno: «Somos un partido moderado porque gobernamos para todos y sabemos entendemos con todos». Y siguiendo las tesis de Alfredo Pérez Rubalcaba (PSOE), enemigo político pero comunicador eficaz, hay que repetir el mismo mensaje varias veces, sin que suene exactamente igual y adaptándolo para que lo reproduzca cada medio, sea impreso,

Mañueco insiste en que llevará a los tribunales el «robo» de Sánchez con la financiación singular de Cataluña

digital, radiofónico o televisivo. «Aunque pactemos, defendemos nuestros principios. Dije que la igualdad no sería negociable y seguimos creciendo y reforzando de la lucha contra la violencia machista». Tres de tres.

Cohesión territorial

Luego llegaba el turno para el otro lado, el socialista. Primero con la obligada andanada a Pedro Sánchez. «Seguiremos impulsando la cohesión territorial. ¿Qué ofrece Sánchez? Son el partido del fracaso continuo y paulatino. Los castellanos y leoneses no pueden tolerar la desigualdad y los privilegios. Sánchez cambió 7 votos por la amnistía y esta semana la vicepresidenta hizo un regalo de 15.000 millones para sus socios». Acusaciones a las que siguió un anuncio: «Nos defenderemos en los tribunales».

La bomba política que supone la financiación ad hoc para Cataluña en un territorio como Castilla y León es una oportunidad que el PP autonómico va a explotar al máximo. En la amnistía y el trato a Cataluña, consideran en el PP, radican buena parte de los 14 puntos de ventaja que han obtenido respecto al partido de Luis Tudanca. «El PSOE ha pasado de la solidaridad en los territorios a la singularidad de los privilegios. El acuerdo en materia de financia-

«Debemos estar alerta, listos y en forma, descansad lo justo y estad preparados por lo que pueda ocurrir», pidió a los suyos

ción es un robo», insistió, siguiendo la tesis que ya lanzó la semana pasada. Del «Espanya ens roba» al «Cataluña nos roba». Y de ahí, la cascada de responsabilidades. «Los cargos de Castilla y León son sus palmeros, cómplices», atacó Mañueco. Y aquí dejó la pullita a su oponente en el hemisferio. «No le va a salir gratis a Sánchez, a Tudanca ni al que venga detrás de Tudanca». Porque el PP, tras lo del 9J, da a Luis Tudanca por amortizado. Por mucho que en el bando socialista se insistiera en que es el líder del partido en Castilla y León y que no hay relevo a corto plazo. Porque sea efectivamente el líder o porque no exista un sucesor viable, es otra cuestión.

Y en este particular ajuste de cuentas electorales, Alfonso Fernández Mañueco tuvo también un mensaje para los propios. Especialmente para los propios que ya no están, Pablo Casado y Teodoro García Egea, que despidieron como gerente autonómico a Pedro Viñarás y después expedientaron a Alfonso Fernández Mañueco y a Raúl de la Hoz por contratarle posteriormente en el grupo parlamentario. «Viñarás, eres nuestro talismán, el Toni Kroos del PP de Castilla y León», espetó Mañueco entre la algarabía popular. Porque para un merengue de coacción como el presidente del PP, decir «Toni Kroos» es mucho decir. «Te queda otro ciclo electoral por lo menos», le advirtió al halagado.

Lo que, en vista de sus últimas palabras, no se sabe si se puede interpretar como un mensaje más o como un comentario respecto a la actualidad política nacional. Concluyó Fernández Mañueco: «Debemos estar alerta, listos y en forma, descansad lo justo y estad preparados por lo que pueda ocurrir», pidió a los suyos. Que va, parece, por la posibilidad de que haya un adelanto electoral nacional. Pero los adelantos electorales, a veces, tienen efecto contagio. Y en la sede autonómica del PP ya han echado cuentas de a qué equivale, en un parlamento regional con 81 escaños, ese 44,55% de votos de las europeas. Y a diferencia de 2022, esta vez les salen las cuentas.

La Junta destinará dos millones para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo»

El presidente del CES señala que el acceso a una vivienda constituye un «derecho multiplicador» que evita la exclusión social

EL NORTE

VALLADOLID. El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quíñones, anunció ayer dos millones de euros en ayudas para Cáritas, Cuz Roja y la Fundación Intras para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quíñones y el presidente del CES de Castilla y León, Enrique

Cabero, inauguraron en la sede de la institución propia una jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta.

Una cita en la que el consejero relató las iniciativas con las que cuenta su departamento frente a ese riesgo, que calificó como «muy relevantes». La línea «más especi-

fica», dijo, es la que reciben Cáritas, Cuz Roja y la Fundación Intras, que el año pasado contaron con 605.000 euros para alojar a esas personas en riesgo de no tener hogar, informa Ical.

Unos apoyos que se ampliarán a dos millones y que representan una ayuda para pagar a estas personas el 100% de la renta mensual, con un límite de 600 euros, y la totalidad de los gastos que conlleva la vivienda hasta 200 euros. Unas partidas para dar cobertura a «ese nicho de personas» que reflejan «un riesgo evidente, una situación

real» en la Comunidad.

Por su parte, el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, expuso que para esta institución propia la vivienda constituye un «asunto prioritario». Cabero trasladó, además, que se trata de un «derecho multiplicador» que evita la exclusión social, porque «supone la plataforma» para el ejercicio de otros muchos, desde la libertad a la educación. «Estamos hablando de un tema crucial, de una de las bases, de los fundamentos de nuestro sistema de Estado social y democrático de derecho».

Castilla y León eleva a 2M€ las ayudas al pago del alquiler a personas en riesgo

El consejero de Vivienda anuncia la cuantía frente a los 600.000 euros destinados en el ejercicio anterior, para su gestión a través de Intrás, Cáritas, Cruz Roja

VALLADOLID

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, anunció dos millones de euros en ayudas para Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intrás para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quiñones y el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabelero, inauguraron en la sede de la institución propia en Valladolid, una Jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta.

Una cita en la que el consejero relató las iniciativas con las que cuenta su departamento frente a ese riesgo, que calificó como «muy relevantes». La línea más específica, dijo, es la que reciben Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intrás, que el año pasado contaron con 605.000 euros para alojar a esas personas en riesgo de no tener hogar, informa lcal.

Unos apoyos que se ampliarán a dos millones y que representan una ayuda para pagar a estas personas el 100%

de la renta mensual, con un límite de 600 euros, y la totalidad de los gastos que conlleva la vivienda hasta 200 euros. Unas partidas para dar cobertura a «ese nicho de personas» que reflejan «un riesgo evidente, una situación real». Juan Carlos Suárez-Quiñones destacó que la vivienda es algo «imprescindible» para un proyecto de vida pero en el caso de las personas en exclusión social, «es algo más, es la base fundamental para su integración y poder consolidar una vida digna».

Más allá de ese colectivo, el consejero remarcó las políticas de vivienda de la Junta para personas vulnerables y recordó los 41 millones en ayudas al alquiler resueltas este mes. De esos, constató, los jóvenes, «un sector muy vulnerable», reciben 12,6 millones. El consejero agregó que también existen otros programas para colectivos especialmente vulnerables, como las personas que han tenido una pérdida repentina de ingresos del 20% y el coste del alquiler y de la vivienda les supone más del 30% de sus rentas. Aseveró que cuentan también con ayu-

das específicas para las personas que se quedan sin hogar por una sentencia de divorcio, separación o nulidad. Juan Carlos Suárez-Quiñones subrayó también que el 43% de las ayudas al alquiler va a personas con menos de 600 euros de ingresos mensuales. «En conjunto, las ayudas al alquiler van dirigidas en general a personas con pocos recursos y muy especialmente a distintos sectores estatificados de vulnerabilidad residencial», dijo.

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio sumó a estos apoyos también, las actuaciones de rehabilitación en favor de personas vulnerables, en los barrios más desfavorecidos, como las obras en áreas de regeneración urbana. Al respecto, remarcó que el Ejecutivo regional dispone de 166 millones de fondos europeos en esta materia, y en estos años invertirá en torno a 500 millones en rehabilitación para «dar accesibilidad, eficiencia energética, más dignidad, seguridad a las viviendas y, por tanto, a las zonas especialmente vulnerables».

Asimismo, se refirió a los programas específicos con los ayuntamientos para la eliminación del chabolismo; y al parque público de alquiler social, que «crece», pasará de 2.600 a 4.500 viviendas al final de la legislatura, y pretende dar solución a situaciones de exclusión o riesgo, asignando viviendas a unos precios «testimoniales». «En definitiva, hablamos de una política de vivienda de la Junta de Castilla y León que en esta legislatura va a mover 719 millones de euros», precisó.

Por su parte, el presidente del CES de Castilla y León, expuso que para esta institución propia la vivienda constituye un «asunto prioritario» y apuntó al artículo 47 de la Constitución, donde se recoge como un derecho de todos. «Habla del derecho a una vivienda digna y adecuada en el ámbito de los principios rectores de la política social y económica, muy conectado con el artículo 92 de la Constitución, que pone de relieve ese mandato a los poderes públicos de garantizar que la igualdad, la libertad de los individuos sean reales y efectivas» apuntó.

La Junta lanza una web para informar «en tiempo real» de los incendios

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León lanza una plataforma web pionera en el país para canalizar la comunicación a los periodistas sobre los incendios forestales en «tiempo real», a través del portal Inforcyl (<https://servicios.jcyl.es/inforcyl>). Además, estará disponible en determinadas ocasiones la figura del portavoz del operativo para que haya una información directa, junto a otros canales habituales como el grupo de WhatsApp, la cuenta Naturaleza Castilla y León en redes sociales y las notas de prensa oficiales.

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, y el director general de Comunicación de la Junta, Julio López, inauguraron la sede del PRAE de Valladolid una jornada para formativa en incendios forestales para periodistas, una iniciativa que se recupera, tras la última celebrada en 2010, dentro de una apuesta por una «total y absoluta transparencia» para evitar las 'fake news'. Quiñones avanzó que se pone en marcha una plataforma, financiada con fondos europeos, que tratará de superar el modelo de los dos partes de incendios de las 11.00 y las 19.00 horas, con «datos incompletos, acrónimos o abreviaturas». Esta iniciativa, se enmarca en el acuerdo de septiembre de 2022 con los agentes del diálogo social para reforzar el operativo, informa lcal. De esta forma, el director general de Comunicación señaló que la nueva plataforma ofrecerá «toda la información» de lo que sucede «en tiempo real», para que no haya que esperar a la llegada de un parte a una hora determinar o «descolgar» un teléfono para solicitar información. Ahora, indicó, se apuesta por la «inmediatez», como uno de los «grandes valores» a la hora de informar sobre los incendios.

El TC suspende la Ley de Concordia de Aragón y da un aviso a VOX y PP

RAÚL RUANO VALLADOLID

El Tribunal Constitucional (TC) admite el recurso de inconstitucionalidad presentado por el Gobierno de España y suspende de forma cautelar la Ley de Concordia de Aragón. Un hecho que supone un aviso para VOX y PP en Castilla y León porque todo hace indicar que si la Junta aprueba esta ley, el Alto Tribunal procederá de la misma manera que con el caso de Aragón.

La Ley de Concordia que los de Santiago Abascal quieren impulsar en Castilla y León, Valencia y

Aragón, de hecho ya estaba aprobada en este último territorio, es muy similar. Los textos de las tres normativas son muy parecidos entre ellos y si el Tribunal Constitucional ha paralizado la normativa aragonesa, todo hace pensar que paralizará el resto.

El Tribunal Constitucional ha suspendido la vigencia y aplicación de la norma desde que el Gobierno interpuso su recurso el pasado 29 de mayo de 2024. El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor To-

res, indicó que el Gobierno llevaría al TC la Ley de Concordia de Castilla y León y la de la Comunidad Valenciana, si no se modificaban los textos.

Por el momento, la normativa que la Junta quiere aprobar en la Comunidad no será aprobada en el corto plazo. El portavoz de VOX en las Cortes, Carlos Menéndez, señaló hace escasas fechas que «era complicado» aprobar la normativa y que está hablando con el Partido Popular para su toma en consideración en septiembre.

Fue el 26 de marzo cuando ambos socios de Gobierno en Castilla y León presentaron la proposición de ley. Un texto que sustituirá al Decreto de Memoria Histórica y Democrática que se aprobó en el 2018 en la última legislatura de Juan Vicente Herrera. El objetivo de esta nueva normativa es el de «honrar y proteger» a todas las víctimas de persecución o violencia por motivos ideológicos, religiosos y sociales entre 1931 y 1978.

Un texto que ha conllevado polémicas con el Gobierno de la nación y ahora el Tribunal Constitucional suspende de forma cautelar la Ley de Concordia de Aragón, lanzando así un aviso a las futuras leyes que se quieren aprobar en Valencia y Castilla y León.

www.turismocastillayleon.com

LAS EDADES DEL HOMBRE

HOSPITALITAS

en Castilla y León

Villafranca del Bierzo (León)

SEDES

Colegiata de Santa María

Iglesia de Santiago

20 24

JUNIO - NOVIEMBRE 2024

cylesvida

castillayleonesvida

Junta de Castilla y León

DESTACA EL «VALOR ESTRATÉGICO» DE VALCORBA**El alcalde de Soria traslada a Puente la «rentabilidad social» de obras pendientes**

ABC SORIA

El alcalde de Soria, el socialista Carlos Martínez, reivindicó ayer al ministro de Transportes y Movilidad, Óscar Puente, la rentabilidad «social» a la reapertura de la línea ferroviaria Soria-Castejón por sus beneficios para el desarrollo de la provincia, ahora que el estudio de viabilidad encara la renta final. Además, destacó el «valor estratégico» del polígono de Valcorba como polo industrial vinculado a esta mejora de equipamientos y demandó a la Junta su inclusión en la red Cylog como enclave logístico. Puente mantuvo ayer una reunión de trabajo con el regidor y el teniente alcalde y diputado nacional, Luis Rey, que permitió, según fuentes del Consistorio, repasar



Puente, Martínez y Rey // ICAL

«los avances» en los proyectos que ahora se promueven desde esta cartera para la mejora de las infraestructuras, el servicio ferroviario -incluida la reforma de la estación del tren- y la regeneración urbana mediante las travesías.

FOMENTO DE LA «VOCACIÓN EN EL MEDIO RURAL»**Agricultura premia a las «joyas» de las FP agrarias con vistas al relevo generacional**

ABC VALLADOLID

La Consejería de Agricultura galardonó ayer a las «joyas» de sus Centros Integrados de Formación Profesional con la concesión de los primeros Premios a la Excelencia, que desde la «voluntad de que se mantengan por muchos años», pretenden fomentar «la vocación en el medio rural» que permitan el relevo generacional en el campo de Castilla y León. La sede de la Consejería acogió la entrega de esta



Dueños posa con los premiados // ICAL

primera edición de los galardones que suponen «un reconocimiento especial al esfuerzo de los alumnos de los centros, que van a ser el futuro de nuestra agricultura», como subrayó, en declaraciones recogidas por Ical, el consejero del ramo, Gerardo Dueñas. «Hay mucho nivel y mucho futuro», destacó, reivindicando la formación impartida en los ocho centros y diez ciclos que se desarrollan en la Comunidad, y que pretende seguir creciendo.

UN 50 POR CIENTO MÁS QUE EL AÑO PASADO**Santonja cifra en 120.000 los espectadores en el Festival de las Artes de Castilla y León**

ABC SALAMANCA

El consejero de Cultura, Gonzalo Santonja, celebró ayer lunes un incremento de casi un 50 por ciento en la afluencia al Festival Internacional de las Artes de Castilla y León (Fàcyl), celebrado en Salamanca entre el 13 y el 16 de junio, con un seguimiento total de 120.000 espectadores. Cifras que contrastan con las recogidas el pasado año, en la edición de 2024, con contó con apenas 82.000.

Santonja destacó, en declaraciones recogidas por Ical en la Casa de las Conchas de Salamanca, la actuación de la Joven Orquesta Sinfónica de Castilla y León, que concentró 30.000 espectadores, y que definió como un componente «básico y fun-



Tamariz y Santonja // ICAL

damental» de la programación organizada por la Consejería. Durante su comparecencia de balance, Santonja subrayó que el Fàcyl tiene que ver con la cultura «de calidad asociada a nuevas ideas. Combatimos el tedio y combatimos el adocenamiento», reflexionó.

«Queremos quitar la sensación de que Villaquilambre es racista», dice su alcalde

► El socialista Jorge Pérez anima a «proteger y acoger» a los migrantes realojados en el pueblo

ABC LEÓN

El alcalde del municipio leonés de Villaquilambre, Jorge Pérez, lanzó ayer un mensaje de «tranquilidad» a los vecinos respecto al Centro de Atención a Personas Migrantes que San Juan de Dios pondrá en marcha en el edificio conocido como Chalet del Pozo de León y aseguró que los hasta 180 usuarios del mismo, provenientes de Mali y Senegal, «estarán integrados». Así lo apuntó tras mantener una reunión con representantes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y de la Orden de San Juan de Dios, que son los que gestionarán el centro y detallaron que el programa de acogimiento temporal contratado con el Ministerio dura hasta el 31 de agosto. Además, en el centro se desarrollarán las actividades de enseñanza de idiomas y de integración, de la mano de unas 35 personas.

«Tenemos que pensar en que el pueblo leonés acoge a quien venga, que nosotros también hemos tenido épocas en las que hemos tenido que migrar. Ahora nos toca ayudar a quienes vienen a pedirnos ayuda a nosotros y quitar la sensación que ha quedado de

que Villaquilambre es un municipio racista», apuntó el regidor, quien abogó por «luchar contra la xenofobia y contra los partidos políticos que han querido promoverla entre los vecinos».

En este sentido, hizo un llamamiento a «trabajar para la integración» y para que, en el tiempo que los refugiados estén en el Centro, «se sientan acogidos y protegidos por un pueblo que es hospitalario».

Mientras, el secretario provincial del PSOE de León, Javier Alfonso Cendón, aprovechó este asunto para apuntar al PPal hacer un llamamiento «a todas las fuerzas políticas, y en especial al Partido Popular, para que se posicionen claramente en favor de una sociedad inclusiva y respetuosa con los derechos humanos».



JORGE PÉREZ

Manifiesto cultural

Mientras, un total de 222 personas pertenecientes al colectivo cultural de la provincia de León emitieron ayer un comunicado para manifestar su «repulsa y rechazo absoluto» a las «exacerbadas muestras contrarias a la solidaridad y al más puro instinto humanitario de protección al débil» surgidas a raíz de la inminente apertura del centro, situado en entidad local menor de Villarodrigo de las Regueras. Entre los representantes que han firmado el manifiesto se encuentran los escritores Alberto Rodríguez Torices, Ana Merino, Avelino Fierro y Noemí Sabugal.

Suben a dos millones las ayudas al pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo»

ABC VALLADOLID

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, destacó ayer que se elevan a dos millones de euros las ayudas a Caritas, Cruz Roja y la Fundación Intras para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quiñones y el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, inauguraron en la sede de la institución propia en Valladolid, una jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta. Una cita en la que el consejero relató las

iniciativas con las que cuenta su departamento frente a ese riesgo, que calificó como «muy relevantes».

La citada representa una ayuda hasta el cien por cien de la renta mensual, con un límite de 600 euros, y la totalidad de los gastos que conlleva la vivienda hasta 200 euros. Unas partidas para dar cobertura a «ese nicho de personas» que reflejan «un riesgo evidente, una situación real» en la Comunidad. Quiñones destacó que la vivienda es algo «imprescindible», pero en el caso de las personas en exclusión social «es algo más, es la base fundamental para su integración».

Mujeres y menores, el rostro del riesgo a sinhogarismo en Castilla y León

● El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Suárez-Quiñones, anuncia dos millones para el pago del alquiler a personas «en riesgo»

AGENCIAS | REDACCIÓN
 ■ El riesgo a sinhogarismo, es decir, a no disponer de una vivienda digna, tiene rostro de mujer y de menor en Castilla y León, en un problema que es «difícil de erradicar», según han alertado este lunes las entidades sociales Cruz Roja, Cáritas y Fundación Intras. Bajo el título de *Jornada Exclusión Residencial*, estas tres entidades, de la mano de la Junta de Castilla y León y su Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, han

debatido sobre el problema del acceso a la vivienda en la Comunidad, particularmente para las personas en riesgo de vulnerabilidad.

El secretario autonómico de Cruz Roja, Carlos Santos, explicó en declaraciones a los medios lo «complicado» que es erradicar en su totalidad el problema del sinhogarismo, que responde a «múltiples factores», entre ellos, la exclusión social, la falta de oportunidades o el desempleo. Es por ello que las mujeres y

los menores, como ha subrayado, son los principales candidatos a estar en riesgo de ser excluidos de una vivienda digna, de ahí que desde Cruz Roja han enfatiza-

do en la importancia de que entidades y administración trabajen juntas para, en primer lugar, identificar qué personas están en riesgo y, en segundo término, ofrecerles una solución.

Distintos factores Cruz Roja cree «complicado» erradicar el problema, que responde a «múltiples factores»

CÁRITAS
 Desde Cáritas, su director en Valladolid, Guenter Boelhoff, ha relatado la «gran vulnerabilidad» que supone para una persona o una familia no disponer de una vivienda digna donde «desarrollarse o atender sus necesidades

básicas de higiene y alimentación».

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, anunció ayer dos millones de euros en ayudas para Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intras para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quiñones y el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, inauguraron en la sede de la institución propia en Valladolid, una Jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta. Una cita en la que el consejero relató las iniciativas con las que cuenta su departamento frente a ese riesgo, que calificó como «muy relevantes». La línea «más específica», dijo, «es la que reciben Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intras, que el año pasado contaron con 605.000 euros para alojar de no tener hogar.



MARÍA FUENTES

PACIENTES Y FAMILIARES DE ALCLES EXPONEN SUS CREACIONES EN EL CLAUSTRO DE LOS CAPUCHINOS

■ 'Exponiéndonos' muestra las creaciones de los pacientes y familiares de Alcles (Asociación Leonesa con las Enfermedades de la Sangre) quienes utilizan las diferentes formas de manifestación artística como terapia para su curación, tanto física, como emocio-

nal. 'Exponiéndonos' es un espacio donde visibilizar la creatividad y el talento de pacientes, familiares y colaboradores que, a través del arte, han encontrado un modo de expresión con pinturas, cerámica, fotografías, libros, tallas de madera o confección y pintura de ropa.

La muestra puede verse en el espacio de exposiciones del Claustro Abierto de Los Capuchinos de León y estará disponible entre el 17 y el 22 de junio. También ayer presentó su libro Marta García de Castro en el Club Peñalba de León.

Récord de trasplantes de médula

EFE | MADRID
 ■ Castilla y León anotó en el 2023 un total de 225 trasplantes de médula ósea, que suponen 94,5 por millón de habitantes, por encima de los 77,4 de promedio nacional y un récord en la comunidad, que en el año 2022 registró 183 trasplantes, con los 203 del 2020 como mejor dato desde el 2010, cuando fueron 156.

En el conjunto nacional, en 2023 España batió un nuevo récord en la actividad de trasplantes al registrar un total de 3.717 de médula ósea, el 61 % de ellos con células del propio paciente (autólogos) y el resto con células de un donante (allogénicos),

que se han incrementado un 46 % desde 2012. Así, la tasa de trasplantes por millón de población (pmp) se situó en 77,4, según se desprende de la memoria de Trasplantes de Progenitores Hematopoyéticos (TPH) -conocidos como de médula ósea- que acaba de publicar la Organización Nacional de Trasplantes (ONT).

De los TPH efectuados el pasado año, 2.253 (61 %) se realizaron con células del propio paciente (trasplantes autólogos) y 1.464 (39%) con células de un donante (trasplantes allogénicos), que en 832 casos estaban emparentados con el paciente y en 632 eran voluntarios no em-

parentados. Continúa así la tendencia creciente de la actividad de TPH desde hace más de una década: el allogénico ha aumentado un 46 % desde 2012 (el de donante emparentado un 54 % y el de donante no emparentado un 37 %).

Un total de 275 (7 %) fueron realizados en niños.

MÁS DE 600

Se trata del primer año que en España se realizan más de 600 TPH de donante no emparentado y también en rebasar los 30 TPH allogénicos pmp.

Por comunidades autónomas, el máximo de actividad lo alcanzó Madrid, con 701 trasplantes,

seguida de Cataluña (635) y Andalucía (592); atendiendo a las tasas pmp, la que tuvo la cifra mayor fue Navarra (150,7), Cantabria (112,1) y Madrid (102,3).

En cuanto a las indicaciones de los TPH, de los 3.717 efectuados en 2023, seis de cada diez (60 %) se realizaron para el tratamiento de enfermedades linfoproliferativas, el 33 % (1.208) para leucemias; el 4 % (14) para tumores sólidos; el 3 % (99) para enfermedades no malignas y el 1 % (19) para otras enfermedades.

El pasado año se incorporaron 23.686 nuevos donantes al Registro Español de Donantes de Médula Ósea (Redmo) -lo

que supone un crecimiento del 8 % respecto a 2022-. A 1 de junio, cuenta con 492.958 donantes frente a los 100.000 que había inscritos en 2012.

Navarra, con una tasa de 10.083 personas inscritas por millón de población; Murcia (16.800) y Extremadura (15.651), son las comunidades autónomas con mayores porcentajes.

La media de edad de los donantes en el REDMO es de 32 años, y la mitad tienen menos de 41. Por sexos, el femenino sigue siendo mayoritario y representa el 64% del registro.

La necesidad de incorporar más donantes varones se evidencia en las solicitudes de los centros trasplantadores, ya que estos donantes elevan la efectividad del trasplante por sus condiciones.

Mañueco irá a la justicia si hay acuerdo sobre la financiación singular a Cataluña

El presidente del PPCyL califica de «robo» el pacto y pide a los suyos que «estén preparados» porque el tiempo de Sánchez «se ha acabado»

kioskoymar
Ical
Valladolid

El presidente del PPCyL y de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, advirtió ayer de que si se produce un acuerdo para una financiación singular para que el PSOE gobierne en la Generalitat de Cataluña irán a los tribunales porque es «un robo» y la igualdad de los castellanos y leoneses «no está en venta». Fernández Mañueco lanzó este mensaje en la clausura de la Junta Directiva Autonómica del Partido Popular de Castilla y León, máximo órgano entre congresos, en el que puso en valor los resultados registrados por su partido en las elecciones europeas e instó a los suyos a mantenerse en «alerta» y «con las pilas cargadas» para «cuando haga falta» porque consideró que «el tiempo de Sánchez se ha acabado».

La igualdad no está en venta

Ante la negociación del PSOE con los independentistas republicanos para la investidura de Salvador Illa, el presidente autonómico criticó que Sánchez vea compatible un financiamiento multilateral con una singular para Cataluña a cambio de «comprar la Generalitat». «Una financiación singular es un robo, lo repito», enfatizó Fernández Mañueco.

En este punto, manifestó que si



El presidente del PP de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, (segundo por la izquierda) en la Junta Directiva del partido, junto a otros líderes del partido, entre ellos la zamorana Isabel Blanco (izquierda). | Ruben Cacho - Ical

hay ese acuerdo, que calificó de «corrupción política y económica», se defenderán ante los tribunales porque «la igualdad de los castellanos y leoneses de los españoles no está en venta». «El PSOE ha pasado de la solidaridad con los territorios a los privilegios a sus amigos para mantenerse en La Moncloa», aseveró.

«La compra de la amnistía fue

una traición y la financiación singular es un robo, si hay acuerdo para la compra de la Generalitat, iremos a los tribunales», zanjó, convencido de que los castellanos y leoneses ya no se «tragan las mentiras, los bulos ni los mangoneos de Sánchez y su camarilla».

Así, acusó a los cargos del PSOE de Castilla y León de ser «palmeros y cómplices de la corrupción política

ca y de los privilegios de Sánchez a sus socios». «Para unos indultos, para Castilla y León insultos. Es intolerable. Pero no va a salirles gratis en Castilla y León ni a Sánchez, ni a Tudanca ni al que venga detrás», remató.

«Sánchez tiene el motor gripado», calificó, para recordar que es «incapaz» de aprobar unos presupuestos y leyes por lo que zanjó con

que «su tiempo se ha acabado» e instó a los suyos «a estar bien preparados, con las pilas puestas y cargadas para cuando haga falta», si bien aseguró que de llegarse a ello el partido sabe lo que tiene que hacer.

Al respecto, insistió en que pedir que estén «alerta, listos, en forma y descansar lo justo», en referencia a que se puedan convocar elecciones generales, pero mientras tanto pidió que trabajen y cumplan con sus compromisos con los ciudadanos, además de con la cohesión del partido como «gran herramienta» para cumplir con los proyectos.

«Es el partido que más se identifica con Castilla y León y hay que hacerlo ver con orgullo», resaltó, para añadir que «hoy muchos se miran en el espejo» del PP de esta Comunidad pero también alertó de que nadie «se despiste» del objetivo de trabajar y gobernar.

En una valoración de los resultados electorales, con la que inició su intervención, aseguró que han cumplido con los objetivos marcados, también él mismo ya que comprometió liderazgo para llevar al partido a la victoria y obtuvieron un 44,56 por ciento de los votos, 14 más que el PSOE y que hace cinco años, además de ganar en las nueve provincias con más de un 40 por ciento y en nueve de cada diez municipios.

Sin embargo, afirmó que esos resultados no son fruto de la casualidad sino de que salieron a por todas, a ganar, y saben como «hay que hacer las cosas». Por último, deseó «suerte y éxito» a Raül de la Hoz, que dejará el cargo de portavoz del grupo en las Cortes tras ser elegido eurodiputado. «Las victorias exigen sacrificios, se pierde un gran portavoz», anotó, para referirse a éste como «un gran colaborador, entregado al partido y al proyecto de Castilla y León». «Gracias por todo» zanjó.

El juicio «Meseta Ski»: la defensa pide la prescripción del delito de prevaricación

La acusación popular reclama para los cuatro acusados once años de inhabilitación

Ical
Valladolid

Este lunes arrancó en la Audiencia Provincial de Valladolid el juicio «Meseta Ski». En el banquillo de los acusados se sientan el alcalde de Olmedo y el entonces vicepresidente de la Diputación, Alfonso Centeno, junto a tres miembros de la Sociedad de Desarrollo de Valladolid (Sodeva): el exalcalde de Villaverde de Medina y exvicepresidente de la Sociedad, Pedro Pariente; el exjefe de Servicio de Urbanismo de la Diputación, Luis Torroglosa, y el arquitecto de Sodeva Valetín González.

Las defensas de los acusados solicitan la prescripción del delito

de prevaricación del que están acusados y por el que desde la Fiscalía se reclama una pena de siete años de inhabilitación para el ejercicio del cargo público, a la vez que también se argumentó dilaciones indebidas en el proceso, dado que la fase de instrucción se prolongó durante cinco años.

Ambos argumentos fueron rechazados por la Fiscalía y la acusación popular, que en su caso reclama para los acusados once años de inhabilitación y una indemnización que roza los doce millones, que argumentaron que la propia Audiencia Provincial ya se pronunció sobre la prevaricación, considerando que desde el último hecho punible no han pasado los diez años que establece la ley.

La Junta destinará dos millones para el pago del alquiler a personas sin hogar

El CES defiende que el acceso a una vivienda es un «derecho» que evita la exclusión social

kioskoymar
Ical
Valladolid

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, anunció ayer dos millones de euros en ayudas para Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intras para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quiñones y el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, inauguraron en la sede de la institución propia en Valladolid, una Jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta.

Una cita en la que el conseje-

ro relató las iniciativas con las que cuenta su departamento frente a ese riesgo. La línea «más específica», dijo, es la que reciben Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intras, que el año pasado contaron con 605.000 euros para alojar a esas personas en riesgo de no tener hogar, informa Ical.

Unos apoyos que se ampliarán a dos millones y que representan una ayuda para pagar a estas personas el 100 por ciento de la renta mensual.

Por su parte, el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, expuso que para esta institución propia la vivienda constituye un «derecho multiplicador» que evita la exclusión social.

El Portal de Ciencia y Tecnología de Castilla y León se pone en marcha

Ical
Valladolid

La consejera de Educación, Rocío Lucas, presentó ayer el Portal de Ciencia y Tecnología de Castilla y León, accesible a través de la dirección web portalcienciaytecnologia.jcyl.es, una iniciativa «pionera en España» que «nace con vocación de permanencia» para «posicionar a la comunidad como un referente en divulgación científica y en promoción y fomento de la investigación y de la innovación». Esta herramienta contará con cinco millones de euros para su implantación hasta 2027, y aúna los cuatro sistemas informáticos de las cuatro universidades públicas, junto con el del Centro de Investigación sobre la Evolución Humana.

ECONOMÍA**La Comisión busca explotar los recursos mineros de forma sostenible en CyL**

SPC / PONFERRADA

La Comisión Regional de la Minería, que se celebró ayer en la Fundación Santa Bárbara, en La Ribera de Folgado (León), analizó la necesidad de potenciar las labores extractivas de recursos mineros en Castilla y León alineadas con la 'Hoja de ruta para la gestión sostenible de las materias primas minerales', impulsada por el Gobierno para reforzar la autonomía estratégica. Se trata de poner en valor los recursos del subsuelo explorando formas de extracción respetuosas con el medio ambiente y que generen riqueza en los territorios. La comisión estuvo presidida por el director general de Energía y Minas de la Junta, Alfonso Arroyo, con la presencia de agentes económicos y sociales, la FRMP y representantes de la administración, colegios profesionales y universidades.

«Hay que explorar las vías para fomentar una actividad respetuosa con el medio ambiente y a su vez dar un mensaje positivo de la necesidad de apostar por estas actividades», explicó Arroyo, quien avanzó que el objetivo es «agilizar proyectos». «Se pretende establecer que las administraciones, con procedimientos más ágiles e igual de rigurosos, puedan poner en marcha proyectos en plazos razonables». Actualmente, la lista de materias primas estratégicas incluye una treintena de materiales, de los cuales hay media docena en Castilla y León.

SOCIEDAD | VIVIENDA**Dos millones para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo»**

Las ayudas a este colectivo llegarán a través de Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intrás, según explicó el consejero Juan Carlos Suárez-Quiñones

SPC / VALLADOLID

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, anunció dos millones en ayudas a Cáritas, Cruz Roja y la Fundación Intrás para el pago del alquiler a personas «en riesgo de sinhogarismo». Suárez-Quiñones y el presidente del CES, Enrique Cabero, inauguraron en la sede de la institución propia en Valladolid, una Jornada sobre exclusión residencial organizada por estas organizaciones, en colaboración con la Junta. Una cita en la que el consejero relató las iniciativas de su departamento frente a ese riesgo, que calificó como «muy relevantes». La línea «más específica» -dijo- es la que reciben las tres organizaciones, que el año pasado contaron con 605.000 euros para alojar a personas en riesgo de no tener hogar, informal.

Unos apoyos que se ampliarán a dos millones y que representan una ayuda para pagar el 100 por ciento de la renta mensual, con un límite de 600 euros, y la totalidad de los gastos que conlleva la vivienda hasta 200 euros. Unas partidas para dar cobertura a «ese nicho de personas». Suárez-Quiñones destacó que la vivienda es algo «imprescindible» para un proyecto de vida pero en el caso de las personas en exclusión



Suárez-Quiñones (d), junto a otros participantes en la jornada sobre exclusión. / JICAL

social, es «algo más, la base fundamental para su integración y poder consolidar una vida digna».

Más allá de ese colectivo, el consejero remarcó las políticas de vivienda de la Junta para personas vulnerables y recordó los 41 millones en ayudas al alquiler, de los que los jóvenes, «un sector muy vulnerable», reciben 12,6 millones. Asimismo, existen otros programas para colectivos especialmente vulnerables, como personas con pérdida

repentina de ingresos del 20 por ciento y el coste del alquiler y de la vivienda les supone más del 30 por ciento de sus rentas.

El responsable autonómico subrayó que el 43% de las ayudas al alquiler va a personas con menos de 600 euros de ingresos mensuales. «En conjunto, las ayudas al alquiler van dirigidas en general a personas con pocos recursos y muy especialmente a sectores estigmatizados de vulnerabilidad residencial», dijo.

AGRICULTURA**El Gobierno destina 21,2 millones para apoyar al sector vitivinícola**

SPC / MADRID

El Gobierno, a través de la Conferencia Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural, presidida por el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, aprobó la distribución definitiva de 21.215.216 euros a Castilla y León para financiar programas de apoyo al sector vitivinícola y de promoción del consumo de leche, frutas y hortalizas. En total, la Conferencia Sectorial autorizó la distribución de 149,9 millones para impulsar en todas las comunidades distintas medidas para el sector vitivinícola recogidas en la Intervención Sectorial Vitivinícola (ISV), así como para desarrollar el programa escolar de consumo de frutas, hortalizas y leche para el curso 2024-2025.

En materia de reestructuración y reconversión de viñedos, la sectorial autorizó la distribución de 75,7 millones entre las comunidades para, de los que 6.292.670 euros corresponden a Castilla y León. Estos apoyos buscan mejorar la competitividad del sector, a través de la adaptación de los productores a la demanda, disminuir los costes de producción y facilitar su adaptación a los retos de mejora medioambiental, en el marco de la nueva PAC.

Asimismo, las comunidades dispondrán de 54,3 millones de la segunda convocatoria de ayudas para inversiones de la Intervención Sectorial Vitivinícola 2024-2027, que atienden la totalidad de las 248 solicitudes. De esta cantidad, 14.103.643 euros van a parar a Castilla y León.

EDUCACIÓN**Un portal para reunir todas las oportunidades científicas**

La consejera de Educación, Rocio Lucas, presentó el Portal de Ciencia y Tecnología de Castilla y León, accesible a través de la dirección web portal-cienciaytecnologia.jcyl.es, una iniciativa «pionera en España» que «nace con vocación de permanencia» para «posicionar a la Comunidad como un referente en divulgación científica y en promoción y fomento de la investigación y de la innovación». Esta herramienta contará con cinco millones para su implantación hasta 2027, y aún los cuatro sistemas informáticos de las cuatro universidades públicas, junto con el del CENIEH. / JICAL

CONSTRUCCIÓN**Cesefor alienta a utilizar madera en sustitución del hormigón**

SPC / SORIA

El director de la Fundación Cesefor, Pedro Sabín, insistió en la necesidad de incorporar la construcción con madera en edificios de altura como alternativa al hormigón, y señaló que, de esta manera, se genera valor añadido en el medio rural y la industria forestal de CyL.

Un encuentro analizó el potencial de la madera en la provincia de Soria para su uso en construcción y la oportunidad que supone este nicho estratégico para empresas y profesionales.